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L’estensore Il Segretario La  Presidente 

Francesca Vitali Rossella Ferroni Serena Perini 

 
 

DELIBERAZIONE N° 30013/2025 

Oggetto : Deliberazione su Risoluzione n.4-2025 avente per oggetto “Per una norma sugli 
ascensori che rafforzi l’accessibilità” presentata dalla Commissione Politiche Sociali del 
Quartiere 3. 

 
UFFICI DI DESTINAZIONE 

• Sindaca 

• Vice Sindaca 

• Presidente del Consiglio Comunale 

• Ufficio Atti del Consiglio 

• Assessore competente 

 

ADUNANZA DEL 1.7.2025 

    - Presiede il Consiglio la Presidente del Q.3 Serena Perini. 
- Svolge le funzioni di Segretario il Responsabile EQ Quartiere 3,  Rossella Ferroni. 
- Fungono da scrutatori i consiglieri  : Massari, Peluso, Geraci. 
- Al momento della votazione sono presenti  in aula n.° 15  Consiglieri. 
 

Consigliere Presente Assenti 
ANDREAGGI LORENZO x  

BEZZI KIRA x  

CHERICI GIAMPAOLO x  

COLLINI PAOLO  x 

DADDI NICCOLO’ x  

FALDI FEDERICO  x 

GERACI ISABELLA x  

LAMBARDI LORENZO x  

MAJDA SENKA  x 

MASSARI ANNALISA x  

MEDRI ERIK x  

NANNUCCI BARBARA x  

PELUSO RAFFAELLA x  

PERINI SERENA x  

POGGESI CRISTINA x  

RAZZANELLI GIULIO x  

ROMOLI MARCO x  

SESTI GIOVANNA x  

VISCIOLA ROBERTO  x 

TOTALE 15 4 
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Visto l’art. 48 dello Statuto del Comune di Firenze; 
  
Visto l’art. 89 del Regolamento del Consiglio Comunale; 

 

Visto l’art. 15 del Regolamento dei Consigli di Quartiere  
 

 Vista la precedente Risoluzione n. 1-2025 avente per oggetto “Ascensore a norma, ma anche 
all’altezza dei comandi” presentata dalla Consigliera Giovanna Sesti del gruppo Sinistra Progetto 
Comune; vista la successiva discussione in sede  di Commissione Politiche Sociali dalla quale ne è 
scaturita la Risoluzione n.4-2025 avente per oggetto “Per una norma sugli ascensori che rafforzi 
l’accessibilità” presentata dalla Commissione Politiche Sociali del Quartiere 3. 

 
Dato atto della Discussione durante la seduta di Consiglio  

 
La  Presidente pone in votazione la Risoluzione n.4-2025 avente per oggetto “Per una norma sugli 
ascensori che rafforzi l’accessibilità” presentata dalla Commissione Politiche Sociali del 
Quartiere 3. 
 

Eseguita la votazione si hanno i seguenti risultati 
Consigliere Presente Favorevole Contrario Astenuto 

ANDREAGGI LORENZO x x   

BEZZI KIRA x x   

CHERICI GIAMPAOLO x x   

COLLINI PAOLO assente    

DADDI NICCOLO’ x x   

FALDI FEDERICO assente    

GERACI ISABELLA x x   

LAMBARDI LORENZO x x   

MAJDA SENKA assente    

MASSARI ANNALISA x x   

MEDRI ERIK x x   

NANNUCCI BARBARA x x   

PELUSO RAFFAELLA x x   

PERINI SERENA x x   

POGGESI CRISTINA x x   

RAZZANELLI GIULIO x x   

ROMOLI MARCO x x   

SESTI GIOVANNA x x   

VISCIOLA ROBERTO assente    

TOTALE 15 15 0 0 

 
 CONSIGLIO DI QUARTIERE  3 DELIBERA 

 
di approvare all’unanimità la Risoluzione n.4-2025 avente per oggetto “Per una norma sugli 
ascensori che rafforzi l’accessibilità” presentata dalla Commissione Politiche Sociali del 
Quartiere 3. 
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Risoluzione n.4-2025 avente per oggetto “Per una norma sugli ascensori che 
rafforzi l’accessibilità” presentata dalla Commissione Politiche Sociali del 
Quartiere 3. 
 
 
VISTI: 

• l’Arti colo 3, Principi Fondamentali, della Costituzione Italiana, che recita: “ Tutti  i cittadini 
hanno pari dignità sociale e sono uguali davanti  alla legge…... È compito della Repubblica 
rimuovere gli ostacoli di ordine economico e sociale, che, limitando di fatto la libertà e 
l’uguaglianza dei cittadini………”; 

• la Convenzione ONU per i diritti  delle persone con disabilità, ratificata dallo Stato Italiano con 
Legge n. 18/2009; 

• La legge 65/2014 e s.m.i. 
• Il Piano Peba del Comune di Firenze  
• Le norme EN 81-20 e 81-50 che stabiliscono i requisiti  di sicurezza per la costruzione, 

l’installazione e con tutte le indicazioni specifiche per le componenti  degli ascensori 
 
CONSIDERATO che le persone con difficoltà motoria agli arti  superiori e quelle che usufruiscono di 
carrozzine a rotelle o mezzi similari hanno una difficoltà di estensione e di controllo degli stessi arti  
superiori, in parti colare per le persone affette da distrofie muscolari o da malattia neurodegenerativa e 
paraplegia come evidenziato da figure cliniche esperte di tali problematiche (quali, ad esempio, il 
Centro di Neurologia di Careggi o il Centro di Fisioterapia per distrofie muscolari del  Don Gnocchi )    
 
RILEVATO che:  

• le attuali norme Uni prescrivono per l’ascensore una tasti era comandi che deve avere la base 
posta tra 90 cm a cm 120, pertanto potendo arrivare piuttosto in alto quando vi siano molti  tasti 

• Che gli ascensori installati  sia a Palazzo Vecchio che nelle circoscrizioni dei quarti eri sono tutti  
con pulsantiera verticale e talvolta in cabine di minima larghezza aumentando la difficoltà di 
utilizzo dai cittadini con problematiche motorie agli arti  superiori 

 
SOTTOLINEATO infine come 

l’accessibilità riguardi diverse forme di difficoltà motorie, permanenti  o temporanee, per ridotte 
capacità sensoriali o motorie, per l’utilizzo permanente o temporaneo di ausili diversi alla mobilità 
personale, nonché per contingenti  ragioni che possano costituire per il soggetto impedimento, 
riduzione della capacità motoria; 
 
Che i luoghi pubblici sono per norma luoghi accessibili per antonomasia a tutte e tutti  i cittadini, abili o 
disabili, che siano 

 
RICORDATO come UNI sia un ‘associazione: 
Privata senza scopo di lucro che da oltre 100 anni elabora, pubblica e diffonde gli standard della nostra 
vita: le norme tecniche volontarie; 
Riconosciuta dallo Stato Italiano e dall’Unione Europea 

 
RICONOSCIUTO l’impegno dell’Amministrazione comunale sul tema dell’accessibilità e sull’abbatti 
mento delle barriere architettoniche anche : 
Con l’individuazione di una figura preposta in qualità di Disability manager 
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Con obiettivi presenti  nei documenti  e obiettivi programmatici del Comune 

 
CHIEDE 

che le istallazioni   del Comune di Firenze  ancora da progettare prevedano che il pannello dei comandi 
degli ascensori sia posizionato in orizzontale e non in verticale  , privilegiando forniture che prevedano 
tale modalità di installazione attente alle difficoltà motorie evidenziate in narrativa 

Che il Comune di Firenze verifichi la possibilità, compatibilmente con il quadro normativo, le esigenze 
tecniche degli impianti  esistenti  e le disponibilità di bilancio, di rivedere le pulsanti ere degli ascensori 
esistenti  per renderli più accessibili come da indicazioni del presente atto 

 
INVITA LA PRESIDENTE E LA GIUNTA 

• A confrontarsi con la figura individuata come Disability manager, le Direzioni di competenza,  i 
Quartieri, la Commissione 4 del Comune di Firenze per un piano complessivo sull’accessibilità 
degli edifici del nostro Ente 

• Affinché intraprenda interlocuzioni con Enti /Istituzioni competenti  onde modificare le norme 
UNI per la tastiera degli ascensori rispettando i requisiti  necessari alle persone affette da 
problematiche motorie degli arti  superiori, perché si introduca l’utilizzo esclusivo di pannelli 
dei comandi degli ascensori in orizzontale attente alle difficoltà motorie evidenziate in narrati va 
dando anche l’esempio sul nostro territorio;    

 
IMPEGNA LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 A trasmettere il presente atto: 
- All’Ente Italiano di Normazione; 
- Al Presidente del Senato; 
- Al Presidente della Camera dei Deputati; 
- Al Presidente del Consiglio dei Ministri; 
- Alla Ministra della Disabilità; 
- Al Presidente della Giunta regionale della Regione Toscana; 
- All’Assessore regionale alla Sanità e all’Assessora regionale alle politiche sociali; 
- Al Presidente e ai Gruppi del Consiglio regionale; 
- Al ANCI Toscana.         
    
       
 
 

Il Segretario verbalizzante La  Presidente Q.3 

Rossella Ferroni 
 
 

Serena Perini 
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